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投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研     □分析师会议       □媒体采访        □业绩说明会              

□新闻发布会        □路演活动 

□现场参观          □其他  

参与单位名称及

人员姓名 

招商证券：吴洋  

融通基金：刘宇灏 钱佳兴 王迪 

时间 2024 年 3 月 15 日 

地点 公司会议室——线上会议 

上市公司接待 

人员姓名 

董事会秘书：周娟萍 

证券事务代表：凌诗轶 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司介绍： 

一、公司业务情况： 

1、设备制造：公司经营模式为“设备制造+投资运营”，设备制造

全部采取订单式生产，截至 2023年 9月 30日，公司在手订单 19.14

亿元，创历史新高，其中出口订单占比约 30%。目前海外各地的订单储

备较多，有望在 24年持续发力。 

2、投资运营：公司投资运营业务包含城燃，大宗气体/稀有气体投

资。 

大宗气体：山东章丘 4万等级空分供气项目于 2023年 10月投产，

2023年四季度开始贡献利润。 

电子特气：首套自主设计、制造、运营的精制氪气、氙气项目，有

望在一季度进行试生产；去年 12月公司与韩国浦项制铁设立合资公司，

共同投资建设运营制造和销售高纯度稀有气体，能满足韩国市场 50%以

上氪氙气体的需求。这一项目标志着公司通过稀有气体装置出海和资金

出海，成功参与韩国半导体气体运营，同时间接进入全球知名的半导体

厂商的供应商之列，为公司开拓海外市场奠定基石。 

城燃：23年利润有所下滑。但已度过最艰难的时间段，有望在今年

能慢慢恢复至 22年同期利润水平。 



 

二、3-5年的规划 

①立足于设备制造，深耕行业及应用领域，拓展前端到后供应端，

提高市场占有率，稳固细分行业龙头地位。②天然气，借助中邑燃气平

台，把天然气业务护城河做好。③气体运营将作为公司未来的战略重点，

同时拓展海内外市场。 

 

问题回答： 

Q：公司产品类型有哪些？设备业务在手订单金额与结构？ 

A：公司产品类型有换热器、冷箱和成套装置。截至 23年三季度，

在手订单 19.14亿。按产品类型拆分，成套装置占 40%-45%左右，剩

余是单体及系统。 

 

Q：公司 23年海外占比情况？ 

A：截至三季度，23年公司海外订单在手订单中的占比超过三成，

新增订单主要来自各个新开拓区域。 

 

Q：预计 24年的新增订单能保持 23年的增速吗？ 

A：目前对 24年比较乐观。公司产品已获得海内外市场的广泛认可，

口碑上升，同时公司已进入国际知名工程公司的供应商名单，目前主动

询价的客户明显增多。 

 

Q：目前对城燃公司 24 年利润情况预期？利润贡献率大概是多少？ 

A：23年经济不景气，下游用气量低迷；上游中石油中石化为消化

储备而对市场做促销，对中小城燃造成冲击，从而导致公司天然气分销

板块受影响。同时，公司 23年一季度对整体用气量预判失误导致储备

了较多高价气源，采购成本居高不下。目前影响因素均已逐渐消除，预

计 24年有望恢复 22年的水平。 

 

Q：LNG价格波动对公司的影响？ 

A：LNG价格高时下游开工率普遍偏高，对公司设备的需求也随之

增加；LNG价格低，一般投资热情也会降低，但是目前市场上出现在

LNG价格低谷期布局的现象，因此带动公司 23年 LNG产品线订单的提

升。 

 

Q：23年山东章丘项目利润贡献情况？预计 24年的情况如何？运



 

营模式如何？ 

A：23年四季度该项目已经开始贡献利润，但拉通全年来看，由于

折旧提前计提的原因，23年处于盈亏平衡的情况。24年预计能贡献正

向利润。运营模式是在客户现场建立空分装置给客户供气，这部分占

80%以上，其余的外挂液氧液氮在市场上销售。 

 

Q：目前河北唐山项目的进展如何？运营模式也是直接给客户供气

吗？项目下游应用在哪些行业？ 

A：目前仍在建设、取证阶段，预计二季度进入试生产。该项目由

于产量较大，远超单个客户的用气需求，因此我们主要是作为批发商、

零售商把气体在市场上进行销售。下游行业有半导体、航空航天、实验

室等。 

 

Q：和韩国浦项钢铁合作的契机是什么？请预估合作项目 24年的利

润。 

A：韩国半导体行业的蓬勃发展对稀有气体需求较高，但是目前韩

国稀有气体基本依赖于进口，出于国家战略考虑，急需解决稀有气体本

土化生产的问题。浦项钢铁作为韩国最大的钢铁公司，有大量空分设备，

那么就有丰富的生产稀有气体的原材料，浦项钢铁来公司考察后对公司

产品高度认可，同时浦项钢铁希望将来有专业的团队帮他们运营设备。 

由于目前氪氙气体价格处于低位，利润预测比较困难，但半导体行

业去库存已处于尾声，预计 24年氪氙气体需求会有所增加，气体价格

也会有所回升。 

 

Q：公司新产品的订单情况和利润贡献情况？ 

A：①绕管式换热器相较板翅式换热器更适合应用于大型项目，公

司第一套绕管式换热器已在章丘项目上稳定运行，其余许多订单国内国

外还在跟踪的过程中。②LNG船再液化装置：中船项目为 LNG运输船

首次换热器国产化的执行项目，实现国内船用换热器项目“0”的突破，

获得 CCS 船级认证，虽然单套价格不高，但是代表着公司技术的先进

性。 

 

Q：公司扩产后目前产能利用率情况？ 

A：新产能于 22年逐步投放，目前产能利用率正在逐步攀升，接近

50%。 



 

Q：设备更新政策对公司的影响？ 

A：设备更新多应用于化工行业，而公司产品与化工行业紧密程度

极高。目前需要更新的设备存量市场十分广阔，预计未来几年该政策会

给公司带来积极的影响。 
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